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ǋак один МǉǄ принес
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ǒколько дней сотрудники ǏМǋ провели
на больничнȷх изза травм 
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и стоǪǫаȻ сталь
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Зачем волонтерȷ копаȺт Ȼмȷ 
под древним городом�4 

ǋомǰанǩȻ ǢǴǥет 
раǨǣǩǣатȸсȻ� Ǩанǩматȸ 

ǰроȳнǴȺ ǰоǨǩȲǩȺ ǣ отрасǬǩ� 
ǎа нашем Ǩаǣоǥе сǩтǴаȲǩȻ 
ǢоǬее сǬоǧнаȻ� но Ȼ ǣерȺ�
ȳто ǰреǥǰрǩȻтǩе ǩ Ǥороǥ 
смоǤǴт с неǪ сǰраǣǩтȸсȻ�

Ĕестиваль фристайла ađмотрины на Ċрасной горкеg 
вновь собрал в ėусовом любителей Ľкстремального 
спорта

ФЕСТИВАЛЬ

�СТРАНИЦЫ 67

 © ВИТАЛИЙ СУСЛОВ

19 ĳрыĪĮоĦ
с парашютом совершила ąлена 
ēланова
 сотрудница Выксунского 
металлургического завода.
О свободных полетах она мечтала 
с юности
 а первый шаг в небо 
сделала в прошлом году.

* Данные за первые 
шесть месяцев 
2017 года

2 ǎаǨаǥ
ǣ ǢǴǥǴȵее

ВИЗИТ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Управляющий директор АТЗ Александр 
Токарев провел для ветеранов 
производства экскурсию по заводу.

27 бывших работников осмотрели трубо-
электросварочные цеха завода, оценили ор-
ганизацию производства, условия работы 
заводчан и благоустройство территории.

– Я работал и в первом, и во втором це-
хах, – рассказывает Сергей Логашев. – Се-
годня пришел – и цеха эти не узнал. Оказы-
вается, моего рабочего места уже нет, тот 
стан демонтировали, приобрели новые. 
Условия труда и быта стали совершенно 
другие. Одни комнаты приема пищи чего 
стоят – с микроволновками и холодильни-
ками, везде чистота и порядок. Вроде на-
зад, на завод, вернулся – а попал в будущее.

Евгений Вершинин добавляет, что преж-
де сотрудники ходили в «разнокалибер-
ной» спецодежде. 

– Бывало, что вещи после первой же стир-
ки беспощадно садились и носить их было 
практически невозможно. В цехе грязные 
все, в масле, в саже, – вспоминает ветеран. – 
То, что я вижу сейчас, разительно отличает-
ся от тех времен. Спецодежда очень краси-
вая, чистая. Полы чуть ли не блестят, везде 
разметка. И без дела никто по цеху не ходит, 
все заняты. А раньше можно было увидеть 
праздно слоняющихся работников.

В завершение встречи ветераны побла-
годарили управляющего директора АТЗ за 
возможность своими глазами увидеть пе-
ремены, произошедшие на предприятии.

�� ���
бȷтовȷе
травмȷ

� ���
производственнȷе

травмȷ
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ОБСУЖДЕНИЕ    ЧАСТО ЛИ ВЫ РИСКУЕТЕ?

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Самое страшное
ďочему о безопасности невозможно 
говорить однозначно�

ǒ амое страшное, что я виде-
ла в своей жизни, – маши-
на моего друга после ава-

рии. От нее практически ничего 
не осталось. От нее и от четырех 
людей внутри. А мой друг был са-
мым живым человеком из всех, 
кого я знала. Самым веселым, са-
мым энергичным, самым азарт-
ным – очень живым. Был. Любил 
скорость, любил опасность, любил 
испытывать на прочность себя и 
жизнь, любил то незабываемое 
ощущение, когда ты идешь по гра-
ни – и, не оступившись, доходишь 
до цели. Любил. В прошедшем вре-
мени. Сложилось бы все иначе, ес-
ли бы он любил риск чуть мень-
ше? Возможно.

О безопасности сложно 
говорить однозначно. С од-
ной стороны, мы все зна-
ем (по крайней мере, долж-
ны знать) правила безопас-
ного поведения и помним 
об оценке рисков. И, конечно, по-
нимаем, какую боль испытают на-
ши близкие, если с нами случит-
ся что-то плохое. С другой сторо-
ны, уважение к бесстрашию, а в 
какой-то мере даже к безрассуд-
ству и авантюризму присуще на-
шей культуре. Множество произ-
ведений искусства – от древних 
мифов до современного кино – 
воспевают героев, которые не за-
думываясь шагают в огонь и в во-
ду. А в финале их всегда ждут мед-
ные трубы. 

Но риск риску рознь. Бывает 
риск-необходимость. Риск, кото-
рым ты пренебрегаешь, прыгая в 
ледяную воду или входя в горящий 

дом, чтобы спасти того, кто погиб-
нет без твоей помощи. К счастью, 
такие ситуации с обычными людь-
ми случаются редко.

Риск-удовольствие сопровожда-
ет занятия экстремальным спор-
том, например прыжки – с пара-
шютом или с трамплина. Впро-
чем, современная защитная эки-
пировка может свести опасность 
к минимуму. В итоге благоразум-
ные спортсмены получают вос-
торг и счастье, а менее благо-
разумные – вывихи и переломы.

А вот риск-беспечность радос-
ти не приносит никому. Это тот 
риск, о котором ты не думаешь, 
когда суешь руки под работающий 
пресс, когда разбираешь розетку 
под напряжением, когда лезешь 
на неустойчивую стремянку… 
И почему-то таких примеров го-
раздо больше, чем примеров «ге-
роического» или «экстремально-
го» риска. Интересно, почему? 
Ведь даже поощрения от организ-
ма в виде выброса адреналина 
здесь нет. Наверное, многим про-
сто лень думать о последствиях. 

Конечно, бывает риск-неизбеж-
ность… Никто вроде бы не вино-
ват, а вот – случилось. Землетрясе-
ние или наводнение. Метеорит на 
голову упал, или дерево – на маши-
ну. Или просто на редкость неудач-
ное стечение обстоятельств, кото-
рое невозможно было предвидеть. 
Слишком скользкая трасса...

Я не знаю, кто был виноват в 
той аварии. И в какой пропорции 
там были смешаны беспечность и 
неизбежность. Но я знаю, как вы-
глядит самое страшное. И прошу: 
если у вас есть возможность это 
страшное предотвратить – предот-
вратите, пожалуйста. Не рискуйте 
сердцами ваших близких.

АЛЬБИНА
МУДРИЛОВА

специалист, «ОМК-ЦЕС», Выкса 

 Не люблю рисковать, можно ска-
зать, риск для меня – запретная те-
ма. Детей всегда предупреждаю о 
возможных опасностях, переживаю 
за них. Выбираю спокойный отдых, 
не люблю экстремальный спорт. 
Единственное исключение могу сде-
лать для спуска с горы на лыжах, но и 
в этом случае предпочитаю двигать-
ся по проверенным трассам. Тот же 
принцип и на работе – лучше лишний 
раз проверить, чем допустить ошиб-
ку. Здесь риск недопустим.

АЛЕКСАНДР
КУЕНКОВ

начальник смены, БАЗ 

 На работе я рискую каждый день 
в том смысле, что если что-то упущу 
из-под контроля в производствен-
ном процессе, то могут возникнуть 
сбои, которые приведут к невыпол-
нению плана. Что касается жизни за 
воротами предприятия, то там мне 
тоже приходится часто рисковать. Я 
увлекаюсь боксом, люблю прыгать с 
парашютом и совершать сплавы по 
рекам Башкортостана. Но экстре-
мальный спорт для меня – это свое-
го рода тренировка выдержки. 

АНТОН
ДАНИЛОВ

бригадир, рессорное производство, 
ЧМЗ

 В моей жизни есть место риску. 
Например, на трассах часто возника-
ют ситуации, когда водители превы-
шают скорость, совершают обгон, 
подвергая опасности себя и окружа-
ющих. Я считаю, что если трезво оце-
нивать ситуацию на дороге, держать 
обстоятельства под контролем, мож-
но получить заряд сильных эмоций и 
избежать опасности. Но если риски 
слишком большие, то лучше пере-
страховаться, не стоит эксперимен-
тировать и играть с судьбой.

СЕРГЕЙ
КОДРЯНСКИЙ

менеджер по автоматизации
и планированию, «Трубодеталь»

 Риск – это не только экстремаль-
ный спорт или безрассудные поступ-
ки, но и вызов себе, выход из зоны 
комфорта. Не могу сказать, что я рис-
кую часто. Но когда предоставляется 
возможность – стараюсь воспользо-
ваться. Такие события дарят яркие 
ощущения. Из самых запоминающих-
ся – прыжок с парашютом, погруже-
ние с аквалангом, переход на работу 
в новую сферу. Из последних при-
ключений – участие в «Гонке героев» 
в составе взвода «Трубодетали».

ИЛЬГИЗА
ЗАКИРОВА

секретарь руководителя, АТЗ

 Да, как  минимум несколько раз 
в день. Каждое принятое нами реше-
ние – это риск. Даже дорогу перейти 
на зеленый свет – тоже определен-
ный риск. И в работе, и в жизни есть 
стандарты, которые риск снижают. 
Но если работать по стандарту проще 
и менее рискованно, то жить – не-
много скучно, согласитесь. Главное, 
чтобы, с одной стороны, риск был 
оправданным, не напрасным, а с 
другой – чтобы страх перед риском 
не застопорил развитие.

Благоразумные спортсмены 
получают восторг, а менее 
благоразумные – переломы.

ǌыжи, воздуǶ
и вода
Ĕестиваль фристайла ađмотрины на Ċрасной горкеg
вновь прошел в ėусовом

ФЕСТИВАЛЬ

Юрий Софонов
Чусовой

ǃ субботу, 12 августа, погода не радовала: 
во время прыжков чусовских спортсме-
нов периодически с неба заряжал про-

ливной дождь и заставлял зрителей, собравших-
ся вокруг искусственного пруда, прятаться под 
зонтами. Однако они не покидали фестиваль-
ную площадку, завороженные акробатическими 
номерами на лыжах: спортсмены выполняли по 
два-три сальто, крутили в воздухе винты.

– Прыгать дождь не мешает – приземляемся-то 
мы в воду, – говорит Руслан Шарифуллин,     орга-
низатор фестиваля и тренер по фристайлу. – Зри-
телей, правда, жалко.

В этом году победу на «Красной горке» среди 
женщин одержала 20-летняя Елизавета Безго-
дова, серебряный призер Всемирной Универси-
ады 2017 года. Второй стала 14-летняя Анаста-
сия Смирнова, обладатель серебряной медали 
первенства мира по фристайлу 2017 года. Среди 
мужчин лучшим оказался 20-летний Антон Ла-
тышев, а второе место – у мастера спорта по фри-
стайлу Тимура Рахматуллина. 

– Каждый год прихожу на «Смотрины на 
Красной горке», чтобы поболеть за своего сы-
на Тимура, – рассказывает Радик Рахматуллин, 
укладчик проката прокатного цеха ЧМЗ. – Я ра-
ботаю на заводе больше десяти лет, здесь тру-
дились и мои родители. И я горжусь своим сы-
ном! Из семьи металлургов выходят достойные 
спортсмены. Такой фестиваль нужен в Чусовом, 
хорошо, что компания поддерживает его прове-
дение.

КСТАТИ

В прошлом году организаторы фестиваля «Смотри-
ны на Красной горке» представили свой проект на 
конкурс «ОМК-Партнерство» и получили поддерж-
ку от компании, а позже выиграли президентский 
грант в размере 1,5 миллиона рублей. Кроме то-
го, на мероприятие обратили внимание и предста-
вители федеральной власти. «Инициатива, которая 

появляется на местах, всегда очень важна. В сле-
дующем году мы постараемся повысить статус фес-
тиваля, пригласив на «Смотрины на Красной гор-
ке» спортсменов из других регионов России», – по-
обещала Анжела Тимошина, заместитель директо-
ра департамента спорта высших достижений Ми-
нистерства спорта России.

 Спортсмены подарили чусовлянам захватывающее зрелище © ЮРИЙ СОФОНОВ

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

сĳортсİеноĦ
участвовали в финале фестивалȻ 
¡ǒмотринȷ на ǋрасной горке�
в ǘусовом. 18
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КОРОТКО О РАЗНОМ

ǃыǫса

РЕКОРД    Литейно-прокатный 
комплекс ВМЗ установил суточ-
ный рекорд выплавки. В суббо-
ту, 12 августа, коллектив про-
извел 4 593 тонны стали. Это 
на 107 тонн больше прежнего 
рекорда, который держался с 
13 марта. По словам началь-
ника ЛПК Дмитрия Морова, 
новое достижение – заслуга 
технологического персонала, 
ремонтных служб, специали-
стов по планированию. Кроме 
того, высокий результат связан 
с уменьшением числа аварий-
ных простоев оборудования и 
увеличением серийности раз-
ливки стали. В настоящее время 
комплекс загружен на полную 
мощность. 

ЧелȻбинсǫ

КАЧЕСТВО    Работники кислород-
но-компрессорного участка це-
ха по энергообеспечению заво-
да «Трубодеталь», участвующие 
в кружке качества, решили изго-
товить стенд, который позволит 
им самостоятельно проводить 
балансировку вентиляторов. Ра-
нее эту операцию проводили 
подрядчики, причем просили за 
свои услуги весьма высокую пла-
ту. Испытания стенда прошли 
успешно. На заводе посчитали 
экономический эффект – он пре-
высил 106 тысяч рублей. Напом-
ним, на производственных пло-
щадках «Трубодетали» сегодня 
действуют 49 кружков качества, 
в которых активно участвуют 
353 рабочих.

ЧусовоǪ

ТОПЛИВО    Чусовской металлур-
гический завод решил исполь-
зовать дизельное топливо в ка-
честве резерва для заводских 
хранилищ. Запас необходим, по-
скольку котельные предприятия 
снабжают теплом часть зданий в 
городе. До сих пор в качестве ре-
зервного топлива используется 
мазут, но это связано со значи-
тельными расходами. В частно-
сти, в холодное время в храни-
лище приходится подавать пар 
для подогрева мазута. В августе 
началось строительство нового 
хранилища резервного топлива. 
Тендер на эти работы выиграла 
фирма «Крафтверк» из Ижевска. 
По плану строительство должно 
завершиться в ноябре.

Ǎосǫва

АКЦИЯ    Сотрудники московско-
го офиса ОМК принимают учас-
тие в экологическо-гуманитар-
ной акции компании «Техснаб-
экспорт» – собирают вещи для 
Charity Shop, благотворительного 
магазина, прибыль от работы ко-
торого идет на поддержку неза-
щищенных слоев населения. На 
этот раз деньги, вырученные от 
продажи одежды, обуви и аксес-
суаров, организаторы планируют 
направить в центр «Вверх», ко-
торый помогает воспитанникам 
коррекционных детских домов и 
психоневрологических интерна-
тов. Напомним, офисы двух ком-
паний в Москве расположены по 
соседству, и их сотрудники час то 
творят добрые дела вместе.

ǁнаǰа

ОТДЫХ    Воспитанники выксун-
ского социально-реабилитаци-
онного центра для несовершен-
нолетних «Пеликан» отдыхают 
на Черном море. Поездку в Ана-
пу для 20 детей организовал бла-
готворительный фонд «ОМК- 
Участие». На побережье ребя-
та могут не только хорошо про-
вести время, но и укрепить здо-
ровье. Кроме того, воспитанни-
ки «Пеликана» отдыхают в сана-
тории «Павловский», где для них 
организуют экскурсии, интерес-
ные встречи и спортивные со-
стязания. А непосредственно на 
территории социально-реабили-
тационного центра продолжает 
работу летний лагерь «Зеленая 
планета».

ЦИФРА

ǂольшоǪ ȹǵǵеǫт
от ǭалыǶ груǰǰ
Малая инициативная группа под руководством
Максима Đодионова стала лучшей на ВМЗ� таковы итоги 
конкурса среди МĈă завода

КОНКУРС

Александр Загребин
Выкса

ǔ частники группы, которую возглавляет 
оператор поста управления линии изоля-
ции цеха антикоррозионных покрытий 

Максим Родионов, обратили внимание на излиш-
ний расход посыпных материалов. Начиная с ав-
густа 2016 года перерасход достиг почти 7,4 тон-
ны. Рабочие также заметили, что посыпка попада-
ет на внутреннюю поверхность труб.

– На это могли повлиять неравномерность нане-
сения шероховатого слоя, работа нескольких вен-
тиляторов в камере охлаждения, большой слой 
посыпки на образце и другие причины, – расска-
зывает лидер группы. – Идей у нас было несколь-
ко, в частности мы предложили использовать в 
камере охлаждения один вентилятор вместо не-
скольких, изготовить новый эталонный образец и 
установить прикаточный ролик по посыпке.

Воплотив эти мысли в жизнь, сотрудники смогли 
не только уменьшить расход материалов, но и сни-
зить риск возникновения брака.

Всего в конкурсе малых инициативных групп 
участвовали семь коллективов. Их лидеры защи-
тили свои проекты перед управляющим директо-
ром ВМЗ Александром Барыковым и другими ру-
ководителями. 

Второе место заслужила инициатива группы Иго-
ря Саратовцева из «ВМЗ-Техно», которая поможет 
сэкономить почти 3 миллиона рублей в год за счет 
усовершенствования технологии рубки стальной 
полосы на заготовки. На третьем месте оказалась 
МИГ из колесопрокатного цеха. Здесь столкнулись с 
проблемой при порезке слитков производства ВМЗ: 
электроника не позволяла работать, если слиток 
шел прибыльной частью вперед. Участники группы 
нашли решение: просто развернули слиток.

Все призеры конкурса получат вознаграждение 
за свои идеи.

 Участники МИГ заметили проблему – и нашли ее решение  © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

đобрали и передали
Светлана Кулагина
Челябинск

Заводчане «Трубодетали» 
направили 36,8 тысячи рублей
на лечение тяжелобольного 
ребенка коллеги.

Деньги собрали во время благо-
творительной акции в День метал-
лурга. Заводчане приобретали би-
леты на спектакль «Подкаблучни-
ки» в театре драмы имени Орлова, 
а также приглашали на постанов-
ку своих друзей. Все вырученные 
средства были направлены на ре-
абилитацию мальчика после  се-
ансов химиотерапии. Семья вы-

разила огромную благодарность 
каждому, кто сделал свой вклад в 
поддержку. Напомним, заводча-
не уже помогали этому ребенку в 
рамках аукциона, который пред-
приятие проводило совместно с 
хоккейным клубом «Трактор» осе-
нью 2016 года. Тогда удалось со-
брать 11,5 тысячи рублей. 

Кроме того, еще около 10 тысяч 
рублей, собранных в День метал-
лурга, будут перечислены онко-
логическому отделению Челябин-
ской областной детской клини-
ческой больницы. На эти деньги 
медицинское учреждение купит 
настольные игры для маленьких 
пациентов.

ėто можно сделать 
из труб�
Сергей Дмитриев
Альметьевск

Сотрудник Альметьевского 
трубного завода построил 
детскую площадку из труб АТЗ. 

За неделю отпуска Сергей Пла-
тов, бригадир ТЭСЦ-2, подготовил 
площадку, сварил конструкцию 
из труб, в производстве которых 
сам и участвовал, а затем покра-
сил комплекс и засыпал террито-
рию песком. А рядом построил бе-
седку случай непогоды. Сейчас де-
ти качаются на качелях, колотят 
«грушу», лазают по лестницам и 
канату, упражняются на турниках. 
Свой проект Сергей Платов реа-
лизовал в рамках конкурса «ОМК-

Партнерст во», а помогали ему су-
пруга Олеся, жители подшефно-
го микрорайона, руководитель его 
цеха Андрей Бадяев и приемосдат-
чик ТЭС-1 Ирина Гарифуллина. 

– Наш управляющий директор 
Александр Михайлович Токарев 
как-то пошутил: «Мы делаем тру-
бы. А из труб мы можем делать все 
что угодно», – сказал Сергей Пла-
тов. – В этой шутке много правды. 
Вся детская площадка – это наши 
трубы. К примеру, для создания не-
сущей составляющей конструкции 
я приобрел на заводе 36 метров 
профиля 80 на 120 миллиметров. 
Я искренне рад и горд, что наша 
компания не только изготавливает 
продукцию, но и поддерживает го-
рода, в которых мы живем.

>3,5 İĬллĬонĤ 
рублей 
составил ȹффект 

от реализции предложениȻ МǉǄ 
Максима Ǒодионова за полгода.

 ЦИФРА

ИНИЦИАТИВА

50 ĮĦĤĨрĤтныĹ İетроĦ 
составлȻет плоȵадь спортивноигрового комплекса� 
которȷй ǒергей ǐлатов построил длȻ детей 
ǁльметьевска за времȻ своего отпуска.
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ЦИФРА

ǍирныǪ атоǭ и стоǪǫаȻ сталь
ďредставители aĐосатомаg и ОМĊ договорились о разработке новой продукции

ПАРТНЕРСТВО

Анна Андреева
Выкса

П редставители 12 пред-
приятий госкорпора-
ции «Росатом» прие-

хали в Выксу, чтобы вместе со 
специалистами Объединенной 
металлургической компании раз-
работать программу взаимодей-
ствия. Результатом встречи стала 
дорожная карта сотрудничества 
на 2017–2022 годы, подписанная 
обеими сторонами. 

Напомним, в июне «Росатом» 
и ОМК заключили соглашение о 
совместной разработке и внед-
рении импортозамещающей 
техники и технологий. Компа-
нии планируют охватить не-
сколько направлений. В частно-
сти, металлурги и атомщики на-
мерены вместе создавать новые 
марки стали, в том числе отве-
чающие специальным требова-
ниям к хладостойкости и кор-
розионной стойкости (сюда от-
носится, например, сталь для 
применения в арктических рай-
онах). Компании будут разраба-
тывать трубопроводную арма-
туру и узлы трубопроводов для 
нужд ТЭК, материалы для про-
изводства ветроэнергетических 
установок. Также в планах двух 
сторон – реализация проектов 

в сфере судостроения, энерге-
тического машиностроения, ав-
томатизации, а также примене-
ния систем накопления и хране-
ния энергии.

– Конференция прошла очень 
продуктивно, – прокомментиро-
вал Илья Коломеец, директор по 
маркетингу и стратегии ОМК. – 

Мы наметили дальнейшие шаги 
по развитию сотрудничества, в 
том числе в области разработки 
новых марок сталей и импорто-
замещающей продукции, техно-
логий, НИОКР. Затронули также 
комплексные поставки оборудо-
вания и узлов для предприятий 
топливно-энергетического ком-

плекса и другие важные направ-
ления.

Кроме того, делегация «Росато-
ма» посетила производство ВМЗ. 
Представители госкорпорации 
побывали на стане-5000 и в цехе 
труб большого диаметра, а также 
познакомились с производствен-
ной системой компании.

 Представители «Росатома» познакомились с производством ВМЗ © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǋонȲертно
строительнаȻ 
ǰлощадǫа
đтроители предприятий ОМĊ отметили 
профессиональный праздник

ДАТА
 

Анна Андреева
Москва

На стройплощадке первого 
трубного цеха в Выксе организо-
вали концерт. Поздравить стро-
ителей пришли представите-
ли компании и органов власти. 
В этот день 14 сотрудникам ди-
рекции по капитальному строи-
тельству и коллегам-подрядчи-
кам объявили благодарность. А 
всего на строительных площад-
ках ОМК в Выксе заняты десятки 
подрядных организаций и сот-
ни профессионалов-строителей. 
Только в возведении финишно-
го центра участвуют 20 фирм и 
500 человек.

Напомним, сегодня первый 
трубный цех – самая масштаб-
ная стройка ВМЗ. Здесь уже уста-
новили большую часть металло-
конструкций нового корпуса, пе-
ренесли мачты линии электро-
передачи, провели капитальный 
ремонт железнодорожных пу-
тей и строят недостающий учас-

ток, начали подводить газовое 
снабжение по временной схеме. 
В ближайшей перспективе – на-
чало монтажа энергосетей, лив-
невой канализации, водоводов и 
других коммуникаций будущей 
промплощадки. К началу ото-
пительного сезона удастся зам-
кнуть тепловой контур здания, 
что позволит монтировать обо-
рудование в помещении и в хо-
лодное время. 

Поздравили строителей и в 
Благовещенске. Начальник от-
дела по строительству и ремонту 
зданий и сооружений БАЗ Алек-
сандр Шилов вручил сотрудни-
кам благодарственные письма. 
На предприятии трудятся маля-
ры, плотники, кровельщики, бе-
тонщики, каменщики, станоч-
ники, инженеры, специалисты – 
всего в отделе 19 человек, кото-
рые выполняют все отделочные и 
строительные работы.

На «Трубодетали», АТЗ и ЧМЗ 
строители отмечали праздник без 
торжественных собраний, в уз-
ком кругу: где-то устроили чаепи-
тие с тортом, а где-то поздравили 
друг друга на словах.

Ǒессора
ǰод двоǪныǭ 
ǫонтролеǭ
Āудит системы менеджмента 
качества на ėМЗ выявил 
незначительные несоответствия

АУДИТ

Надежда Горшенина
Чусовой

Ресертификационный аудит на соответствие 
требованиям стандарта ISO/TS 16949:2009 специ-
алисты «Бюро Веритас Сертификейшен Русь» про-
вели на ЧМЗ с 8 по 11 августа. В качестве главно-
го аудитора выступал Андрей Волков, а за его рабо-
той наблюдал еще один эксперт – мистер Чакрвар-
ти из Индии. 

Основное внимание аудиторы уделили изме-
нениям в организации производства, внедрению 
новых технологий и оборудования, корпоратив-
ной социальной ответственности. В течение четы-
рех дней они побывали в прокатном цехе, рессор-
ном производстве, цехе по металлообработке, Цен-
тральной заводской лаборатории, понаблюдали за 
работой контролеров ОТК и сотрудников других 
подразделений, участвующих в производстве рес-
сор.

На итоговом совещании в присутствии руково-
дителей подразделений ЧМЗ аудиторы озвучили 12 
замечаний. Все несоответствия оказались несуще-
ственными, они не ведут к серьезным сбоям в си-
стеме менеджмента качества. В течение 60 дней за-
вод должен найти и устранить причины их появле-
ния.

 КОММЕНТАРИЙ 
ПАРТНЕРА

директор по развитию
и реструктуризации госкорпорации 
«Росатом»

 Конференцию в формате от-
крытой проектной сессии мы 
проводим в рамках соглашения 
о сотрудничестве, которое было 
подписано на международном 
форуме «Атомэкспо» в июне 
2017 года. В свою очередь, под-
писание этого соглашения стало 
продолжением продуктивной ра-
боты, начатой в рамках форума 
NDExpo’2017. Мы последова-
тельно развиваем отношения с 
партнерами на новых рынках, 
активно работаем в области им-
портозамещения в интересах 
топ ливно-энергетического ком-
плекса и других направлений 
бизнеса. Сегодня мы обменива-
емся опытом и видением воз-
можных сфер сотрудничества. 
По моим ощущениям, подходы и 
ценности наших компаний со-
впадают, и это дает возмож-
ность освоить новые направле-
ния роста и наполнить портфель 
заказов на долгое время.

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

АНДРЕЙ ВОЛКОВ
представитель «Бюро Веритас Сертификейшен Русь»

 В непростое время для автопрома и экономи-
ки в целом коллектив Чусовского металлургиче-
ского завода не сидит сложа руки, не ждет у моря 
погоды, а развивается – и прогресс заметен. Ре-
зультаты аудита можно назвать положительными. 
Надеюсь, что наши замечания помогут вам улуч-
шить вашу производственную систему, а это, в 
свою очередь, повысит лояльность и доверие к 
вам со стороны нынешних и потенциальных за-
казчиков.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Ресертификационный аудит подтвердил соответ-
ствие системы менеджмента качества ЧМЗ требо-
ваниям стандарта ISO/TS 16949:2009 «Система 
менеджмента качества – особые требования по 
применению ISO 9001: 2008 для автомобильных 
производств и организаций, производящих соот-
ветствующие сервисные части». Впервые серти-
фикат на соответствие этому стандарту завод по-
лучил в 2011 году. 

ОЛЕГ
БАРАБАНОВ

© ВИТА МЕЛЕДИНА

60 Ĩней есть у ǘусовского металлургического 
завода� чтобȷ устранить несуȵественнȷе несоответствиȻ� 
вȷȻвленнȷе во времȻ аудита системȷ менеджмента 
качества.
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ЦИФРА

Нужно больше
В третьем трубном цехе ВМЗ модернизируют печь Olivotto 
под потребности новых мощностей завода

ТЕХНИКА

Виктор Махров
Выкса

Н еобходимость усовершенствовать обо-
рудование на участке по производству 
муфтовых заготовок обусловлена тем, 

что строящиеся сейчас финишный центр и цех 
по производству насосно-компрессорных труб 
потребуют увеличения объемов производства. 

В своем нынешнем состоянии печь не может 
нагревать заготовки с посадом в два ряда шаг в 
шаг. Неэффективная система удаления окалины 
с подины требует частых холодных остановок – 
они случаются примерно шесть раз в год и длят-
ся в среднем по десять суток. Также к числу фак-
торов, сдерживающих производительность печи, 
относятся высокая аварийность транспортной 
механизации и использование крановых опера-
ций при загрузке заготовок.

Участок по производству муфтовых загото-
вок остановили на модернизацию 10 августа. За 
три месяца здесь предстоит заменить существую-
щий механизм перемещения заготовок на систе-
му двухрядного независимого шагающего пода и 
установить транспортное оборудование – от пиль-
ного комплекса до печи. Это позволит участку вы-
йти на проектную мощность, увеличив годовой 
фонд рабочего времени оборудования с 4,5 тыся-
чи до 6,2 тысячи часов, а объем выпуска муфтовой 
заготовки – с 23 тысяч до 40 тысяч тонн.

Сейчас на участке работают сотрудники не-
скольких подрядных организаций: УМР-10 от-

вечает за монтаж механического оборудова-
ния, «Центрдомнаремонт» – за футеровку печи, 
«Алуф» – за системы пожаротушения, «Электро-
монтаж» занимается АСУТП и электрооборудо-
ванием. Оборудование печи поставил концерн 
«Струйные технологии» (Санкт-Петербург), а 
транспортные механизмы изготовил НПФ «Мет-
маш» (Екатеринбург).

Запустить участок планируется в ноябре 
2017 года. Пока он простаивает, завод будет за-
купать муфтовые заготовки у стороннего по-
ставщика.

 Со стенок печи снимают старую футеровку © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

СЕРГЕЙ СЮЗЮМОВ
главный специалист по печам управления 
по технологии металлургического 
производства ВМЗ

 Реализация проекта началась еще в про-
шлом году, и он особенно важен в свете гряду-
щего запуска финишного центра и цеха по про-
изводству насосно-компрессорных труб, а также 
модернизации ТЭСЦ-5. Сейчас модернизация 
участка вышла на завершающую стадию – мон-
тируется оборудование, потом пройдут пуско-
наладочные работы. Сроки сжатые, но все этапы 
мы проходим вовремя. Главная наша цель – ре-
ализовать проект в рамках согласованного гра-
фика и достичь необходимых объемов производ-
ства.

Плюс два «глаза»
На одном из мостовых кранов Литейно-
прокатного комплекса ВМЗ установили 
видеокамеры

БЕЗОПАСНОСТЬ

Александр Загребин
Выкса

Камера участка горячих ра-
бот обеспечит машинисту кра-
на лучший обзор при выполне-
нии некоторых технологических 
операций, например при поста-
новке порошковой проволоки в 
корзины трайб-аппаратов. Это 
действие нужно осуществлять в 
максимально короткое время. 
Основная проблема при этом бы-
ла связана с безопасностью: ма-
шинист крана мог ориентиро-
ваться лишь по командам под-
ручного сталевара.

– Металлоконструкции кон-
вейеров перекрывают обзор, и 

машинист не мог доставить груз 
точно в нужное место, – пояс-
нил Сергей Гришин, мастер по 
эксплуатации электропечи на 
участке горячих работ. – Под-
ручному сталевара приходилось 
одной рукой направлять бух-
ту с проволокой, а в другой дер-
жать рацию и вести переговоры 
с машинистом. Этот компромисс 
способствовал решению про-
блемы, но не решал ее в полной 
мере. На помощь пришли две 
видео камеры, установленные на 
мосту крана и площадке аппара-
та подачи проволоки, и видео-
регистратор. 

Сейчас машинист сможет ви-
деть всю картину на мониторе в 
своей кабине. Осталось лишь на-
строить оптику и еще раз прове-
рить работу системы.

Чище, тише и быстрее
В цехе антикоррозионных покрытий 
ВМЗ устанавливают новый дробемет 
предварительной очистки труб

ЭФФЕКТИВНОСТЬ

Александр Загребин
Выкса

Новое оборудование появит-
ся на участке внутреннего по-
крытия труб. Сейчас он работа-
ет в основном для «Турецкого по-
тока» и «Северного потока – 2». 
Время от времени между зака-
зами появляются «окна», и тог-
да коллектив обрабатывает тру-
бы для других проектов. А к не-
которым из них предъявляются 
особые требования.

– На черновой трубе очень 
сложно заметить небольшие де-
фекты, а их нужно устранять до 
нанесения покрытия, иначе из-
делие забракуют, в лучшем слу-
чае – направят на ремонт, – сооб-
щил Александр Забываев, стар-
ший мастер участка внутренне-
го покрытия труб. – На данный 
момент на участке работают 
два дробемета предварительной 

очистки труб. Однако их произ-
водительности недостаточно: 
«Транснефть» предъявляет по-
вышенные требования к про-
дукции. Кроме того, если пото-
ки пересекаются с другими про-
ектами, часть труб перемещает-
ся на инспекционную площадку 
подготовки без предварительной 
дробеметной обработки. 

Установка еще одного дробеме-
та позволит снизить количество 
переналадок и увеличить произ-
водительность линии нанесения 
внутреннего покрытия, а также 
своевременно выявлять и устра-
нять поверхностные дефекты ме-
талла. Оборудование планирует-
ся ввести в строй в конце августа. 
Как и другие аналогичные агре-
гаты, новый дробемет будет ос-
нащен не только пылеулавливаю-
щими устройствами, но и шумо-
поглощающими панелями. Кста-
ти, установка таких панелей на 
дробеметах № 1 и № 2 позволила 
снизить уровень шума на 10 де-
цибел.

233 945 тысяч рублей составляет 
заявленный объем инвестиций 
в модернизацию участка 

по производству муфтовых заготовок. Однако фактический бюджет 
проекта может оказаться и меньше.

 ЦИФРА

 Новый дробемет начнет работать на участке в конце августа  
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

40 тысяч тонн 
муфтовой заготовки сможет 
производить печь Olivotto в третьем 
трубном цехе ВМЗ после модернизации.
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ĔĬсĮ 
ĮĤĪĨый 
Ĩенŀ
Вне работы сотрудники ОМĊ получают
в �� с лишним раз больше травм

чем на производстве� такова статистика
за первые полгода ����-го

Бытовые травмы
с 2013 года 

фиксируют на всех 
предприятиях 

ОМК.

ФАКТ

Светлана Кулагина, Александр Загребин, Даниил Селиванов, Юлия Ларионова, Надежда Горшенина
Челябинск – Выкса – Альметьевск – Благовещенск – Чусовой

ǋраснаȻ карточка от медиков
ВЫКСУНСКИЙ
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ
ЗАВОД

В первом полугодии сотруд-
ники выксунской площадки 
получили 386 бытовых травм. 
Наиболее характерными при-
чинами стали невниматель-
ность людей при выполнении 
ремонтных работ у себя дома и 
пренебрежение элементарны-
ми правилами безопасного по-
ведения на отдыхе. 

Причиной расстройства здо-
ровья одного из специалистов 
ТЭСЦ-2 стало долгожданное лет-
нее солнце. Ожоги кожи пос-
ле загара оказались настолько 
сильными, что человек был вы-
нужден провести на больнич-
ном три дня. Выйдя на работу, он 
подготовил презентацию, в кото-
рой порекомендовал своим кол-
легам быть более сдержанны-
ми, принимая солнечные ванны. 

Другой сотрудник трубного це-
ха получил спортивную травму: 
дружеский футбольный матч за-
кончился для него на первых же 
минутах. Растяжение связок ста-
ло следствием того, что мужчи-
на, игнорируя разминку, сразу 
вступил в игру. В больнице вы-
писали «красную карточку» сро-
ком на неделю. Почти полмеся-
ца рабочего времени у третьего 
специалиста ВМЗ отнял обрыв 
цепи бензопилы, которая попала 
на гвоздь. Диагноз – резаная ра-
на лица. 

В общей сложности сотрудни-
ки металлургического завода в 
первом полугодии провели на 
больничном 9 009 дней из-за по-
следствий бытовых травм. И ес-
ли количество производствен-
ных несчастных случаев снизи-
лось до 13 инцидентов за шесть 
месяцев, то количество случаев 
бытового травматизма оказа-
лось почти в 30 раз выше.

ǋрасота бȷвает опасной
ЗАВОД
«ТРУБОДЕТАЛЬ»

Первым предприятием ОМК, 
которое начало вести статисти-
ку бытового травматизма, стала 
«Трубодеталь»: здесь такие слу-
чаи учитывают с 2012 года. Нын-
че пришлось зафиксировать рост: 
за первое полугодие 2017-го со-
трудники получили за проходной 
завода на десять травм больше, 
чем за такой же период 2016-го. 

Как говорят на «Трубодетали», 
бытовые травмы носят сезонный 
характер: зимой они связаны с 
гололедицей на дорогах и паде-

нием сосулек, весной и летом – 
с огородными работами и актив-
ным отдыхом. К наиболее типич-
ным несчастным случаям в бы-
товых условиях относят ушибы, 
растяжение связок, реже – пере-
ломы конечностей и порезы.

– Я очень люблю спорт и ве-
ду активный образ жизни. Од-
но из моих увлечений – прогул-
ки на велосипеде. Раньше обхо-
дилось без травматизма – я всег-
да контролировала езду, но в 
этот раз получилось иначе, – рас-
сказывает одна из заводчанок. – 
Я решила сменить привычный 
маршрут и поехала по незнако-

мой местности. Она оказалась 
более гористой, с неровностя-
ми, но природа меня так увлек-
ла, что я забыла о безопасности, 
наткнулась на камень передним 
колесом велосипеда – и упала на 
землю, причем неудачно. Я сра-
зу обратилась в травмпункт, где 
мне поставили диагноз: перелом 
фаланги пальца. Потом длитель-
ное лечение, ношение лангет-
ки, долгая реабилитация… Ко-
нечно, после всего пережитого 
я стала более ответственно под-
ходить к безопасности. Надеюсь, 
что моя история будет для ко-
го-то поучительной. 

ǂерегитесь котов
АЛЬМЕТЬЕВСКИЙ 
ТРУБНЫЙ ЗАВОД

На АТЗ проблеме бытового 
травматизма уделяют внима-
ние и на днях охраны труда, ко-
торые на заводе проходят каж-
дый месяц. На таких встречах 
перед работниками ставят во-
просы: «Что может случить-
ся, если игнорировать вопросы 
безопасности не только на про-
изводстве, но и выходя за во-
рота завода? И что будут чув-
ствовать близкие люди, если с 
тобой произойдет что-нибудь 
плохое?» И учат приходить к 
выводу: «Внимание нужно уде-
лять каждой мелочи».

Впрочем, отвечать за свою 
безопасность за территорией 
завода получается далеко не у 
всех. За первое полугодие за-
водчане получили 28 травм – 
на три больше, чем за тот же 
период в 2016 году. Иногда об-
стоятельства несчастных случа-
ев бывают абсурдными. Напри-
мер, один из работников, захо-
дя в квартиру, не успел убрать 
руку и прищемил ее дверью. 
Диагноз – закрытый перелом 
фаланги безымянного паль-
ца. Другой играл дома с котом. 
Когда игра коту наскучила, он 
разозлился и вцепился в руку. 
Результат – укушенная рана ле-
вой кисти.

ǂȷтоǣȷе траǣмȷ сотрǴǥнǩǫоǣ ǏǍǋ

ǏǢȵǩǪ траǣматǩǨм ǣ ) ǰоǬǴǤоǥǩǩ ���� Ǥоǥа

31
производственнȷе
травмȷ

658
бȷтовȷе
травмȷ

Ćсеħо
689

384ВМЗ

ЧМЗ

БАЗ

«Трубодеталь»

АТЗ

«ВМЗ-Техно»

Московский офис

«ОМК-ЭкоМеталл»

ОМК (всего) 703
658

   I полугодие 2016 года
   I полугодие 2017 года

КОММЕНТАРИЙ

ČсторĬя оĨноħо ĳĤĨенĬя
Ольга Эйснер,
ведущий экономист отдела
по экономическому планированию
и анализу завода «Трубодеталь»

 У меня с детства страх высо-
ты: с девятого этажа вниз 

смотреть боюсь. А тут мои подруги 
решили прыгнуть с парашютом – и 
позвали меня за компанию. Я лю-
блю экстремальные виды спорта – 
серфинг, горные лыжи, сноуборд, – 
но никогда не пробовала спорт на 
высоте. Но решилась. 

В тот день в начале мая был
сильный ветер, мы ждали до са-
мого вечера, когда погода успо-
коится, но так и не дождались – 
прыжки отменили. Утром – сно-
ва ветер, но внезапно он стих, и 
нам сказали: «Быстро в самолет!» 
Мы нацепили основные и запас-
ные парашюты. Я наклонилась за 
элас тичными бинтами, чтобы пе-
ребинтовать голеностоп (это за-
щищает ноги при приземлении), 
и вдруг у меня сама по себе рас-
крылась «запаска». Ее быстро за-
менили, меня приготовили к 
прыжку... А я думала: «Может, не 
стоит? Парашют раскрылся рань-
ше времени… И этот ветер…»

Настоящий страх появился в са-
молете. А ощущения полета во 
время прыжка даже не помню. Ос-
новной парашют раскрылся – хо-
рошо! Но неожиданно приходит 
земля. Очень неожиданно, хотя я 
на нее все время смотрела. Друзья 

потом спрашивали: «Как так слу-
чилось? Ты приземлилась непра-
вильно?» Нет, все вроде правильно 
сделали. Просто очередной порыв 
ветра унес меня на свежевспахан-
ное поле. Толчок о землю был рез-
кий, левая нога оказалась наверху 
борозды, а правая – на склоне. И 
эту ногу просто вывернуло – до та-
кой степени, что у меня сломались 
обе лодыжки голени, порвались 
связки… Сама не знаю, на чем дер-
жалась нога. И адская боль!

…На больничном я находилась 
с мая до сентября. Нога до сих пор 

к концу дня сильно опухает и бо-
лит. Преодолела ли я страх высо-
ты? В течение года после прыжка 
я боялась встать даже на табурет-
ку. К прежнему страху добавился 
страх новой травмы. 

А желающим прыгнуть с пара-
шютом я могу дать два совета. 
Во-первых, на ногах у вас долж-
ны быть берцы – это обязатель-
ное условие! Мы же прыгали в 
кроссовках. А во-вторых, ни за 
что не соглашайтесь на вылет в 
ветреную погоду. И, конечно, бе-
регите себя!

ǎе открȷтȷй� а закрȷтȷй перелом
БЛАГОВЕЩЕНСКИЙ 
АРМАТУРНЫЙ ЗАВОД

В первом полугодии 2017 го-
да наблюдается заметное сни-
жение количества бытовых 
травм, полученных сотрудни-
ками БАЗ, по сравнению с ана-
логичным периодом 2016-го: 
81 случай против 108. Однако 
несчастные случаи оказывают-
ся не из разряда легких и приво-
дят к длительной потере трудо-
способности. За первые шесть 
месяцев этого года заводчане 
провели на больничных по при-
чине бытовых травм почти 2 ты-
сячи дней. По этому показателю 
БАЗ уступает только ВМЗ (но и 
численность персонала на заво-
де в Выксе больше в разы). 

Основные причины несчаст-
ных случаев связаны с личной 

неосторожностью. Летом бла-
говещенцы травмируются при 
проведении строительных ра-
бот (многие занимаются ремон-
тами, обустраивают дачи), зи-
мой – падают на скользких тро-
туарах. Кстати, на падения (в 
том числе и в квартирах) прихо-
дится около четверти всех быто-
вых травм. На арматурном заво-
де такие инциденты не остают-
ся без внимания: наиболее ти-
пичные случаи обсуждаются с 
рабочими коллективами.

– Этот банальный случай при-
ключился со мной пятничным 
ноябрьским вечером 2015 года. 
Погода в этот день не радовала, 
шел мокрый снег, который тут 
же таял. А вечером подморози-
ло, – вспоминает свою историю 
Мария Трофимова, PR-специ-
алист отдела по связям с обще-

ственностью. – По дороге в ма-
газин я умудрилась упасть бук-
вально на ровном месте – и 
получила перелом локтевого 
сустава. Я не сразу это поняла. 
Ближе к вечеру боль стала уси-
ливаться, я позвонила в город-
ской травмпункт. Мне сказа-
ли: «Девушка, если у вас кость 
не торчит и нет кровоподтеков, 
то все нормально – это просто 
ушиб». Утром мне все же сдела-
ли снимок, который показал пе-
релом локтевого сустава. Смеш-
но: вроде бы уже взрослая – а хо-
дить так и не научилась. Не бу-
ду скрывать: мне было больно, 
да и себя жалко, а в некоторые 
моменты – страшно, потому что 
кость долго не хотела срастать-
ся. Сейчас уже все позади: опе-
рация, гипсы, бандажи… И хо-
рошо.

! Разговор о парашютах продолжается на 8-й странице: 
сотрудница ВМЗ делится своим, более удачным, опытом 
прыжков с высоты.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

МИХАИЛ КОЗЛОВ
директор по безопасности
производства

 Мы постоянно говорим о 
проб леме бытового травматиз-
ма в нашей компании. Органи-
зовали мониторинг показателей 
бытового травматизма (кстати, в 
других российских компаниях та-
кой практики нет). Разрабатыва-
ем и отслеживаем выполнение 
мероприятий, которые способны 
снизить уровень бытового трав-

матизма. К сожалению, этот уро-
вень по-прежнему относительно 
высок. В прошлом году на одну 
производственную травму в 
ОМК пришлось около 20 быто-
вых. А среднеевропейский уро-
вень вдвое ниже! Это говорит о 
том, что наши сотрудники, вер-
нувшись домой, порой забыва-
ют о собственной безопасности 
и бездумно рискуют. Наша зада-
ча – регулярно напоминать 
формулу безопасности: 24/7, 
или 24 часа 7 дней в неделю.

ЦИФРА

�� ���
Ĩней потеряли сотрудники заводов ОМĊ 
из-за бытовых травм в первом полугодии 
����-го.

АТЗ «Трубодеталь» ЧМЗ БАЗ ВМЗ

416 801 1 674 1 945 9 009

ǐадаȺт в бане� падаȺт с бани
ЧУСОВСКОЙ
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ 
ЗАВОД

Специалисты службы по охра-
не труда ЧМЗ, встречаясь с со-
трудниками завода, разъясняют 
им причины бытового травма-
тизма. Например, рассказывают, 
как один из их товарищей полу-

чил травму, поскользнувшись на 
кафеле в ванной, и как другой 
мылся в бане и упал на горячую 
печь, получив в результате ожог. 
После этого специалисты вместе 
с рабочими обсуждают причины 
происшествий и решают, как их 
предотвратить.

Как говорят на ЧМЗ, сначала 
заводчане стеснялись таких раз-

боров, боялись последующих за 
ними наказаний, но постепенно 
согласились: такая информация 
важна. К примеру, только в этом 
году несколько человек получили 
травмы спины, упав с крыши до-
ма или бани либо со стремянки. 
Эта информация заставит других 
при выполнении ремонтных ра-
бот пользоваться страховкой.

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

КСЕНИЯ БЕЗГОДОВА
специалист службы охраны труда

 Проанализировав причины бы-
товых травм, мы пришли к выводу, 
что большая часть несчастных слу-
чаев происходит из-за неудовлет-
ворительного содержания террито-
рии города (скользко, а дороги не 
посыпаны; асфальт неровный или 

отсутствует вовсе) либо из-за 
спешки самих людей. Смех сквозь 
слезы вызывает разбор причины 
перелома пальца: человек прижал 
его дверью автомобиля. Часто лю-
ди получают травмы во время до-
машней работы, потому что не 
обес печили безопасность, взяли 
неисправный инструмент и так да-
лее. Нередко встречаются спор-

тивные травмы: на тренировках 
многие пренебрегают средствами 
защиты. Сегодня в моду входят, на-
пример, гироскутеры – но кататься 
на них следует с умом. Недавно ра-
ботница прокатного цеха упала с 
этого устройства и повредила спи-
ну. Прежде чем получить драйв от 
нововведения, позаботьтесь о сво-
ей безопасности.

КСТАТИ

Накануне Всемирного дня охраны труда работникам ЧМЗ по-
дарили магниты с призывом к безопасности. Сейчас многие 
заводчане каждый день видят это напоминание на своих хо-
лодильниках.
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Александр Загребин
Выкса

Ą вы бы прыгнули с парашю-
том? Уверен, многие ответи-
ли бы отрицательно, не в си-
лах побороть страх высоты и 

эмоции, связанные с предстоящим экстри-
мом. И только единицы с легкостью шага-
ют в бездну, чтобы насладиться ощущени-
ем свободы. В числе этих отважных – специ-
алист по претензионной работе ВМЗ Елена 
Уланова. Она совершила уже 19 прыжков.

– Как-то услышала от одного знакомо-
го: мол, девочки должны шить и вязать, – 
рассказывает Елена. – Я могу и то и другое, 
а еще картины из бисера плету, но мечта 
прыгнуть с парашютом появилась давно. 
В юности родители, видимо, рассудили так 
же, как многие другие, и не отпустили ме-
ня в клуб «Горизонт», где в то время зани-
мались мои одноклассники.

– Но мечты все же сбываются?
– Да, я это точно знаю. В прошлом году 

я увидела на заводском портале информа-
цию о том, что сотрудники завода Влади-
мир Бояров, Андрей Баранов и Сергей Поп-
ков увлекаются парашютным спортом. Со-
звонилась с ними – и ребята взяли меня с 
собой. Волнение и страх были в течение 
всего того памятного дня – 20 августа – во 
время теоретической, а позже и наземной 
подготовки.

– А отступать было некуда?
– Я сознательно сделала свой выбор, да 

и мечты надо претворять в жизнь. За тео-
рией – практика. Одно из первых упраж-
нений – прыжок с двухметровой высоты 

на землю. Прыгнуть надо так, чтобы при 
приземлении колени и ступни были плот-
но прижаты друг к другу. Инструктор шу-
тил: «Представьте, что вы зажали ногами 
две 5-тысячные купюры. Прыгнули, а если 
ноги разжали – деньги потеряли». Попро-
бовала прыгнуть и я. Успешно. Так я вошла 
в команду. Новичков набралось полсотни. 
Всех распределили по подъемам, моя оче-
редь была почти в самом конце дня. 

– Наверное, как только вы шагнули в 
самолет, здоровый страх сменился не-
здоровым…

– Как ни странно, страха там уже не бы-
ло. Подогнан парашют, закреплен запас-
ной. Короткий разбег Ан-28 (модифика-
ция «кукурузника») – и вот самолет уже в 
воздухе. Высота 900 метров, звук сирены, 
инструктор открывает дверь... В самостоя-
тельном прыжке главное – найти в себе си-
лы выйти из самолета. Или довериться ин-
структору, который может подтолкнуть. 
Остальное происходит автоматически – 
специальный фал выдернет спасительное 
кольцо. А если что-то пойдет не так, можно 
будет воспользоваться запасным парашю-
том. Но команда профессионалов сделает 
все, чтобы прыжок прошел как надо. 

Итак, я наконец шагнула в небо, и у ме-
ня над головой раскрылся купол парашюта 
Д6. С ним прыгают все новички, он прост и 
надежен, хотя и неуправляем. Куда вас по-
несет ветром – там и приземлитесь. 

– Надеюсь, на елку не пришлось са-
диться?

– Нет, внештатных ситуаций у меня не 
было, к счастью, но позже довелось видеть, 
как спортсмены в полете отцеплялись от 

основных парашютов и приземлялись на 
запасных. Думается, не самые приятные 
ощущения. Затем был еще один прыжок, 
после которого допустили к занятиям с 
парашютом-крылом. Появилась возмож-
ность управлять полетом.

– И вы встали на крыло!
– Если говорить образно, то да, полеты с 

парашютом окрыляют. Ни с чем не сравни-
мые ощущения. Но еще больше дает адре-
налина свободное падение. А какой обзор 
с высоты открывается! Перед тем как вы-
полнять такие прыжки, тоже были особые 
лекции, тренировки. Теперь высота – уже 4 
тысячи метров. Первый выход – в тандеме 
с опытным инструктором, затем прыжки с 
ним в паре. Инструктор – человек, который 
знает, как в свободном полете безопасно по-
дойти поближе к новичку и удержать его в 
нужном положении, его опыту и знаниям 
бесконечно доверяешь, с ним не страшно 
лететь. Представьте только, с 4 тысяч мет-
ров вы спускаетесь примерно за минуту до 
высоты 1,2–1,3 тысячи метров. А уже потом 
выдергиваете так называемую «медузу» – 
вытяжной парашют, который помогает рас-
крыться основному куполу.

– Вы уже так хорошо во всем разбира-
етесь?

– Мне интересно! Я буду еще учиться 
и получать опыт. Хочу поучаствовать в 
групповых формациях – это когда в сво-
бодном падении парашютисты выстраи-
ваются в некую фигуру, выполняют вме-
сте различные упражнения. А еще в пла-
нах – обзавес тись собственной экипиров-
кой и, конечно, снова испытать чувство 
свободного полета!

ēолет

Ĥ не ĳĤĨенĬе

© АРХИВ ЕЛЕНЫ УЛАНОВОЙ

ǋǔПǏǌ
Основная часть парашюта, которая со-
стоит из верхнего и нижнего капроно-
вых полотнищ, соединенных между со-
бой нервюрами (они делят купол на де-
вять секций).

ǒǓǑǏПǜ
Капроновые шнуры, предназначенные 
для соединения купола со свободны-
ми концами подвесной системы и для 
удержания купола в нужном положе-
нии в воздушном потоке.

ǑǁНǆǗ
Специальный рюкзак, в который укла-
дываются основной и запасной пара-
шюты.

СЛОВАРЬ ПАРАШЮТИСТА

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  Первую схему купола, на котором чело-
век может спуститься с высоты, изобразил 
Леонардо да Винчи в 1495 году. А первый 
прыжок выполнил Луи Себастьян Ленор-
ман в 1783 году, шагнув с парашютом 
с крыши обсерватории. Спустя 15 лет с па-
рашютом прыгнула первая женщина, фран-
цуженка Женевьева Лябросс, впослед-
ствии повторившая свой полет еще 40 раз.

  Изобретателем парашюта в современном 
виде считается русский инженер Глеб Ко-

тельников. Он впервые разделил все стро-
пы подвески на две группы, придумал по-
люсное отверстие в центре купола и упако-
вал аппарат в ранец. В 1912 году Котельни-
ков получил патент на ранцевый парашют.

  С 1951 года регулярно проводятся меж-
дународные соревнования по парашютно-
му спорту. С тех пор появились разные на-
правления: групповая акробатика, куполь-
ная акробатика, скайсерфинг, фристайл и 
фрифлай.

50 İетроĦ Ħ сеĮунĨу составляет скорость 
свободного падения парашютиста.
ďри раскрытии купола она уменьшается

до четырех метров в секунду. ĝто замедление спортсмен
ощущает как динамический рывок.

 ЦИФРА

На счету ąлены ēлановой
 сотрудницы Выксунского металлургического завода
 b 
почти два десятка прыжков с парашютом

Купол парашюта 
имеет площадь 

от 22 до 27 
квадратных 

метров.

ФАКТ



Ровесник компании, 
25-летний Максим Рыбка, 
считается одним из самых 
сильных легкоатлетов
и лыжников Чусового. Спорт 
помогает ему поддерживать 
бодрость духа и физическую форму, 
необходимые любому газоспасателю.

Юрий Софонов
Чусовой

Победы делили ǰобратсǫи
В тяжелом защитном костюме войти в 

облако ядовитого дыма и огня, чтобы лик-
видировать аварийную ситуацию и спасти 
людей, по плечу немногим. Каждый рабо-
чий день газоспасателей заполнен трени-
ровками, которые должны подготовить их 
к любому ЧП. А для Максима Рыбки регу-
лярные тренировки начались еще в шести-
летнем возрасте – в то время, правда, толь-
ко спортивные. В 1998 году два брата, Ана-
толий Рыбка и Александр Рыбка (оба рабо-
тали на ЧМЗ), привели своих маленьких 
сыновей, Максима и Ярослава, на лыжную 
базу «Металлург».

– Первые годы было тяжело, – вспоми-
нает молодой человек. – Я даже плакал, но 
потом втянулся, появился азарт. Помню, 
что в девять лет переживал, когда занял 
обидное четвертое место на открытом пер-
венстве соседнего города Лысьвы, – мне 
так хотелось попасть в призеры!

Отцы, которые сами не раз становились 
первыми в гонках в Чусовом, сумели пе-
редать свою страсть к лыжам сыновьям. 
Максим и Ярослав регулярно побеждали 
в первенстве спортшколы «Ермак» и в го-
родских соревнованиях.

– Ярослав на несколько месяцев стар-
ше меня, он 1991 года рождения, – гово-
рит Максим Рыбка. – Когда мы выступали 
в одной возрастной группе, обычно он по-
беждал, а мне доставалось второе место. 
Но когда нас делили и я выступал среди 
ребят 1992–1993 годов рождения, то по-
беда в Чусовом доставалась мне!

У всех четверых – Анатолия, Алексан-
дра, Ярослава и Максима – первый взрос-
лый разряд по лыжам. После вуза дво-
юродный брат Ярослав уехал работать 
в Екатеринбург. Отец, Анатолий Рыбка, 
по-прежнему работает электромонтером 
в электросиловом цехе ЧМЗ и до сих пор 
выступает на заводских лыжных сорев-
нованиях. Мама, Ольга Рыбка, стоит на 
страже металлургического завода в каче-
стве охранника предприятия «Застава».

А сам молодой человек продолжает по-
беждать на чемпионатах города, причем 
не только по лыжным гонкам, но и по лег-
кой атлетике. 

– И все же для меня главное не победы, – 
добавляет Максим Рыбка. – Спорт делает 
жизнь интересной, дает много впечатле-
ний и новых друзей. Считаю, что важнее 
физкультура, чем спорт, где в погоне за 
высокими результатами случаются трав-
мы. Нужно не побеждать на соревнова-
ниях, а следить за своим здоровьем, быть 
всегда физически активным.

Правильные ǰȳелы
делают ǰравильныǪ ǭед

Окончив Чусовской индустриальный тех-
никум, молодой человек пять лет прорабо-
тал в пожарной части металлургического 
завода. А в прошлом году, после ее закры-
тия, стал заводским газоспасателем.

– Все знают, что пожарные должны быть 
физически крепкими, но в заводской по-
жарной части раньше работало много лю-
дей, которые не дружили со спортом, – рас-
сказывает Максим Рыбка. – Я был физор-
гом, но мне было тяжело набрать баскет-

больную, волейбольную или футбольную 
команду. Сегодня в газоспасательной 
службе ЧМЗ работают только спортивные, 
физически развитые ребята. По сравнению 
с пожарной частью это небо и земля.

Начальник газоспасательной службы 
завода Андрей Шибанов сам с удоволь-
ствием занимается спортом, его люби-
мый вид – тяжелая атлетика и гири. Он 
не дает скучать без дела и своим подчи-
ненным, каж дую смену ставя перед ними 
учебно-боевые задачи, например трени-
ровка в средствах защиты органов дыха-
ния или в боевой одежде.

Работая на предприятии, молодой чело-
век участвует в заводских соревнованиях 
не только по легкой атлетике и лыжам, но 
и по футболу, волейболу, баскетболу, пла-
ванию... В составе команды ЧМЗ он занял 

первое место на зимней «ОМКиаде» в боб-
слее. А летом успевает работать вожатым 
в загородном лагере для детей, которых 
тоже приобщает к спорту.

Интересно, что боевой дух Максиму Рыб-
ке помогает закалять православная вера. 
Его родители поют на клиросе старинной 
церкви Рождества Богородицы, построен-
ной в XVIII веке на месте древнего, деревян-
ного, храма, в котором молился казачий ата-
ман Ермак перед походом в Сибирь. Неуди-
вительно, что и Максим состоит в казачьем 
обществе «Спас», каждое собрание которого 
начинается с православной молитвы.

 – Церковь меняет человека к лучшему, – 
убежден Максим Рыбка. – Стоит побывать 
на службе, и ты чувствуешь, как проходят 
злость, обида, как совсем по-другому на-
чинаешь относиться к окружающим. У нас 

вся семья – не только спортивная, но и пра-
вославная.

Кроме того, молодой человек занимает-
ся пчеловодством – три года назад после-
довал примеру дяди. Несколько пчелиных 
ульев, которые он ставит в лесу, снабжают 
медом всю семью и друзей.

– Наши пчелы среднерусской породы – 
не такие, как в роликах на YouTube, где они 
сплошным ковром садятся на человека и не 
кусают, – говорит Максим Рыбка. – Это юж-
ные породы пчел, а с нашими бы такой но-
мер не прошел. Среднерусские пчелы агрес-
сивные, с ними нельзя работать без перча-
ток и маски. Но зато они хорошо работают 
и за две недели могут набить улей медом.

Ну а на телевизор и вредные привычки 
времени у Максима Рыбки уже не остает-
ся… При такой-то насыщенной жизни!
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Максим Đыбка
 газоспасатель ėусовского металлургического завода
 пришел вслед за отцом сначала в спорт

а потом и на предприятие

ĎĤīĤĮ Ħ оħне не бросĬт

ǒегоднȻ в газосǰасательноǪ службе завода работают тольǫо сǰортивные 
ребȻта� По сравнению с ǰрежнеǪ ǰожарноǪ ȳастью ȹто небо и зеǭлȻ�
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ĆĤĪные Ħоĳросы
– Какой вы видите компанию еще 
через 25 лет? 
– Уверен, что ОМК будет развиваться и 
расти, занимая все более прочные пози-
ции среди других лучших предприятий ме-
таллургической промышленности России. 
Для этого у компании есть необходимый 
потенциал. На нашем Чусовском метал-
лургическом заводе ситуация более слож-
ная, но я верю, что предприятие и город 
смогут ее преодолеть.
– А каким вы видите через 25 лет 
себя?
– Я вижу себя счастливым отцом большо-
го семейства, живущим в большом уют-
ном доме. Надеюсь, что я буду в хорошей 
физической форме, спортивным, подтяну-
тым. Хочу иметь большую пасеку и качать 
много меда. А если говорить о работе, то 
хочу стать старшим газоспасателем ГСС 
на нашем предприятии.

 ДОСЬЕ

Ǒȷбка
Максим ǁнатольевич

  Дата рождения: 1 июля 1992 года.
  Место рождения: город Чусовой.
  Образование: Чусовской индустриаль-

ный техникум, специальность
«Машинист тепловоза» (2008–2011), 
специальность «Техник-механик» (2014–
2017).

  Карьера: 
• пожарная часть ЧМЗ, пожарный 
(2011–2016); 
• газоспасательная служба ЧМЗ,
газоспасатель (с 2016-го).

  Семейное положение: холост.

В возрасте 13 лет 
Максим Рыбка впервые 

вместе со взрослыми 
спортсменами пробежал 

30-километровую 
дистанцию.

ФАКТ
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ЦИФРА

ЭКОЛОГИЯ

Максим Куликов
Челябинск

ǃ олонтеры завода «Трубодеталь» продол-
жают проводить экологические акции в 
туристических местах Челябинской об-

ласти. На этот раз выбор пал на историко-архе-
ологический и природно-ландшафтный заповед-
ник «Аркаим»: в этом году он отмечает 30-летие 
со дня своего открытия.

В минувшие выходные отряд добровольцев 
из 20 человек отправился к легендарному горо-
дищу. Они подготовили ямки для высадки де-
ревьев возле музея человека и природы, распо-

ложенного на территории заповедника. Кроме 
того, волонтеры посетили сам музей, осмотре-
ли древние жилища и реконструированный сар-
матский курган, познакомились с бытом ураль-
ских казаков и изучили принципы работы вет-
ряной мельницы. 

– Наша акция, прошедшая в рамках конкурса 
«ОМК-Партнерство», называлась «След на Земле». 
Было очень волнительно оказаться в таком особен-
ном месте, где сохранились следы древних цивили-
заций, – рассказывает волонтер Надежда Ивано-
ва, специалист отдела по сопровождению продаж 
«Трубодетали». – Аркаим – это не руины, древнее 
городище скрыто под слоем земли, контуры посе-
ления видны только на аэрофотосъемке, поэтому 
археологи ищут артефакты, угадывая их располо-
жение по каким-то им одним известным приме-
там. До сих пор мы бывали только в горах Южного 
Урала, а здесь встретили ночь в степи. Впечатления 
потрясающие! Огромная луна, звезды высоко – и в 
то же время рядом. И – пронзительный ветер, сду-
вающий путешественников с ног.

Напомним, в предыдущие годы молодые ме-
таллурги проводили экологические акции в на-
циональных парках «Таганай» и «Зюраткуль».

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

ǁрǫаиǭ – укрепленное поселение бронзово-
го века, относящееся к так называемой «Стране 
городов» (территория на Южном Урале, в преде-
лах которой обнаружены древние городища син-
таштинской культуры эпохи средней бронзы). Воз-
раст городища составляет 4 тысячи лет.

´ Поселение было создано по заранее проду-
манному плану, с четкой градостроительной иде-
ей, сложной архитектурой и фортификацией. Го-
род защищали две круговые стены, к обеим бы-
ли пристроены помещения. Внутри поселения 
жили и работали люди, а животные паслись за 
его пределами, в том числе и в специальных за-
гонах.

´ Сегодня археологический памятник состо-
ит из укрепленного города, двух некрополей и 
останков древних пастбищ (загонов). С момен-

та открытия Аркаима в степном Зауралье про-
шло 30 лет. С целью охраны городища и других 
памятников древности на этой территории соз-
дан заповедник.

đбивали aсамолетыg
Ирина Соловьева
Выкса

Почти месяц на выксунском 
стадионе «Металлург» 
продолжались баталии среди 
заводских городошников.

На первом этапе командам 
нужно было выбить максималь-
ное количество городков, выпол-
нив 24 броска на каждой из четы-
рех площадок. В финале четыре 
самых метких коллектива сорев-
новались по круговой системе. 
Спортсменам предложили 10 фи-
гур: «самолет», «пушка», «вилка», 
«звезда» и так далее.

Итоги турнира подвели 14 авгус-
та. В первой группе судьба первого 
места решалась в игре между веч-

ными соперниками – пятым и чет-
вертым трубными цехами. На этот 
раз победу со счетом 2:0 праздно-
вала команда ТЭСЦ-5, в составе ко-
торой выступали Александр Буда-
нов, Алексей Зайцев, Сергей Сте-
панюга и Сергей Казаров. Третью 
позицию заняли городошники из 
колесопрокатного цеха. 

Во второй группе третий год 
подряд титул сильнейших заво-
евывает команда «ВМЗ-Техно» 
(Евгений Сегов, Сергей Бара-
нов, Александр Формировский и 
Александр Иванов). Лишь один 
городок в личной встрече им 
проиграла сборная команда по-
жарно-газоспасательной службы 
и медико-санитарной части. На 
третьем месте оказалась коман-
да ТЭСЦ-2. 

Ąень сильных и быстрых
Юлия Ларионова, Сергей Дмитриев
Благовещенск – Альметьевск

Сотрудники БАЗ и АТЗ отметили 
День физкультурника.

В Благовещенске на стадионе 
«Машиностроитель» прошли со-
ревнования среди сотрудников ар-
матурного завода, посвященные 
празднику. «Хорошая физическая 
подготовка и здоровый образ жиз-
ни – это вклад в будущее здоровье 
нации», – приветствовал спортсме-
нов Александр Астахов, директор 
по производству предприятия.

После общего построения завод-
чан ждали легкоатлетическая эста-
фета, волейбол, шашки, дартс, ги-
ревой спорт и перетягивание ка-

ната. Победителем в общем зачете 
оказалась команда заводоуправле-
ния. Второе место занял сталели-
тейный цех № 3, на третьем – ме-
ханосборочный цех.

В Альметьевске в День физкуль-
турника глава города Айрат Хай-
руллин вручил директору по персо-
налу АТЗ Амиру Егамову почетную 
грамоту за вклад в развитие спорта 
в районе, а секретарю руководите-
ля Ильгизе Закировой – благодар-
ственное письмо. 

В этот же день заводчане отличи-
лись на городских соревнованиях: 
начальник отдела по режиму Сер-
гей Лисичкин и сотрудник этого 
подразделения Алмаз Бекмансуров 
заняли  первые места в соревнова-
ниях по становой тяге.

āежали
 прыгали
 бросали
Ирина Соловьева
Выкса

За медали первенства ВМЗ
по легкой атлетике боролись
19 команд.

Заводчане прыгали в длину, ме-
тали гранату, бегали на дистан-
ции от 100 до 800 метров и уча-
ствовали в эстафете. 

В первой группе победила ко-
манда ТЭСЦ-4. Серебро впервые 
получил МКС-5000, бронзу – ин-
женерно-технические работники. 
Во второй группе лучшей стала ко-
манда ТЭСЦ-2. На втором месте 
оказалось управление по АСУТП, 
на третьем –  дирекция по капстро-
ительству. 

Что касается личного первен-
ства, то в легкой атлетике побе-
дителей определяли сразу по двум 
группам. В беге на 100 метров 
лучшие результаты показали Ро-
ман Асташков (пожарно-газоспа-
сательная служба) и Наталья Се-
реда (ТЭСЦ-2); на 200 метров – 
Марина Клявина (железнодорож-
ный цех); на 400 метров – Артем 
Семушкин (отдел по ФМР) и Ека-
терина Лазарева (предприятие 
«Булат»); на 800 метров – Сер-
гей Марданов (складское хозяй-

ство). Гранаты лучше всех мета-
ли Святослав Быкадоров (цех по 
ремонту металлургического обо-
рудования), Мария Усас («Булат») 
и Татьяна Орлова (МКС-5000). В 
прыжках в длину лидировали Ро-
ман Сахаров (ТЭСЦ-4) и Татьяна 
Баикина (ОФМР). 

В эстафете среди мужчин пер-
вой стала сборная ПГСС и ОФМР, 
среди женщин – команда ИТР.

КОРОТКО О СПОРТЕ

 Рядом с древним Аркаимом появятся молодые 
деревья © МАКСИМ КУЛИКОВ

© ИРИНА СОЛОВЬЕВА

По следаǭ 
ȲивилизаȲиǪ
Молодые металлурги aĒрубодеталиg посадят
деревья в древнем городе

Â4 000 лет нĤīĤĨ
бȷл построен город ǁркаим
на ǟжном ǔрале. ǒегоднȻ здесь 
действует заповедник.
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Ǐ ǧаре ǣ стоǬоǣоǪ
? Огромная просьба к работникам столовой ТЭСЦ-4 включать 

кондиционеры в зале для приема пищи. Летом, когда стоит 
жара около 30 градусов, там ужасная духота. Работаешь в 

цехе 12 часов, обливаясь потом, приходишь на полчаса отдохнуть и 
поесть – а там такое…

! После вашего обращения энергетик участка ТЭСЦ-4 поручил 
специалистам провести проверку работоспособности конди-
ционеров, установленных в помещении столовой. В настоя-

щее время первый кондиционер полностью исправен и работает. Вто-
рой кондиционер находится в ремонте. Поломка кондиционеров про-
изошла из-за их неправильной эксплуатации, а именно выставления 
режима работы на максимальную мощность при открытых окнах. По-
этому прошу посетителей столовой не открывать самостоятельно ок-
на в помещении обеденного зала при работающих кондиционерах.
/Елена Боровик, менеджер по взаимодействию с оператором питания ВМЗ/

Ǐ настроǪǫаǶ аǬǫотестероǣ
? В ближайшее время на некоторых проходных ВМЗ установят 

алкотестеры. В положении о пропускном режиме указано: ес-
ли превышен установленный порог алкоголя в выдыхаемом 

воздухе – загорается красная лампочка. Хотелось бы узнать: какой 
установлен порог? Я иногда заболеваю и принимаю сильнодействую-
щие лекарства, которые могут содержать спирт. И думаю, я не один 
такой. Как в этом случае быть?

! Алкотестеры будут настроены на порог в 0,16 миллиграмма на 
один литр выдыхаемого воздуха, как указано в приказе Минис-
терства здравоохранения РФ от 18 декабря 2015 года. 

Прием сильнодействующих лекарств, в состав которых могут входить 
спиртосодержащие ингредиенты, не должен вызвать превышение пока-
зателей. В любом случае показания алкотестера станут только основа-
нием для направления работника на медицинское освидетельствова-
ние, по результатам которого будет дано заключение по всем установ-
ленным законом правилам.
/Игорь Матюков, руководитель проекта, дирекция по экономической
безопасности ВМЗ/

Ǐ ǫатеǤорǩȻǶ раǢотнǩǫоǣ
? Согласно коллективному договору ВМЗ работникам, на ижди-

вении которых находятся дети-инвалиды, один раз в год по-
лагается материальная выплата в размере одной расчетной 

единицы (при наличии ходатайства руководителя подразделения). А 
в перечне оснований для получения материальной помощи, размещен-
ном на портале завода, такая категория сотрудников не упоминает-
ся. Где достоверная информация?

! Основополагающим документом, в котором детально прописа-
ны социальные гарантии и льготы для работников, являет-
ся коллективный договор. В ранее размещенном перечне допол-

нительных льгот укрупненно отражены основные льготы, наиболее вос-
требованные работниками предприятия. Напоминаю, с коллективным 
договором ВМЗ вы можете ознакомиться на информационном портале 
завода по ссылке vsw.omk.ru/for-personal/koldogovor. А со всеми вопро-
сами о предоставлении социальных льгот вы можете обращаться к 
специалистам нашего отдела по телефонам: 60-39; 78-39, 75-25.
/Ольга Лучинина, начальник отдела по обеспечению социальными
льготами ВМЗ/

ǏǢ оǤраǧǥенǩȻǶ ǩ ǫрасоте
?  Возле здания АБК железнодорожного цеха ВМЗ после укладки 

брусчатки остались металлические ограждения. Они очень 
некрасиво смотрятся рядом с ухоженными клумбами. Куда 
обратиться, чтобы эти ограждения убрали?

! Звенья ограждения возле здания АБК железнодорожного цеха 
после завершения благоустройства будут демонтированы и 
переданы в службу подвижного состава – на территорию депо.

/Сергей Сизов, начальник железнодорожного цеха ВМЗ/

«Поǫажу статью своеǪ доȳǫе»

Татьяна Щуплова,
экономист завода «Трубодеталь»:

Очень понравилась биографическая статья про 
Даниила Селиванова. Вселяет оптимизм, очень 
поучительна для молодых. Обязательно покажу 
своей дочке. Она еще студентка. Очень пережива-
ет о будущем: как будет на работе, как примут, бу-
дет ли интересно и так далее. Пример Даниила 
еще раз доказывает, что на предприятиях ОМК 
есть все для самореализации: хорошие наставни-

ки, понимающее руководство, дружный коллек-
тив и возможности для воплощения своих идей и 
талантов. Передайте Даниилу пожелания даль-
нейших успехов на работе, счастья в семье. Даже 
по фотографиям видно, что он очень жизнера-
достный, открытый, энергичный, умный и любо-
знательный человек. Побольше нам таких сотруд-
ников – и работать будет легко!

Ǎолодость ǫаǫ ǰризвание

ś �� ���� от � августа ���� года
Ровесник компании Даниил Селиванов искал себя 
в разных сферах, а нашел – среди молодых метал-
лургов Альметьевского трубного завода. И свое бу-
дущее он тоже видит на предприятии.

ОТКЛИК

БЛОГ

Н ефть закончится – это факт. Жестокий, 
непреложный и необратимый факт. 
Нефть – это невозобновляемый ресурс, 

круговорота нефти в природе не существует. Мы 
уже перешагнули пик ее добычи, то есть мы ни-
когда не добудем нефти больше, чем уже добыли.

Кто-то скажет: откроем альтернативные источ-
ники энергии. Но все альтернативные источники 
энергии требуют колоссальных финансовых вло-
жений, а 99 процентов из них так или иначе зави-
сят от той же нефти, потому что нефть – это поли-
меры и пластмассы, краски и отделочные матери-
алы. Посмотрите вокруг себя: телефоны, шнуры, 
мониторы, микросхемы в вашем системном бло-
ке – все это когда-то было нефтью.

Природный газ? Запасов газа нам хватит, как 
прогнозируют эксперты, на 200–300 лет, но это 
кажется слишком оптимистичным, учитывая то, 
что без нефти его транспортировка критически 
усложнится, а потребление вырастет до невероят-
ного максимума. Каменный уголь? Запасы тоже 
не бесконечны, а прогрессивные технологии его 
использования были удачно похоронены еще в се-
редине прошлого века. 

Электростанции – ветряные, гидро-, термо- и 
прочие? Разработок по превращению электриче-
ской энергии в механическую или тепловую мно-
жество, но у электричества одна особенность – 
оно практически полностью тратится в тех же 
районах, где и вырабатывается. Атомная энер-
гия? Она требует колоссальных затрат на добычу 
ископаемых, транспортировку, постройку стан-

ций, обслуживание, утилизацию отходов и так да-
лее. Большинство стран в мире даже сейчас не мо-
гут себе позволить мирный атом. 

Снижая добычу, мы ненадолго отдаляем время, 
когда нефть закончится, но ключевое слово – «не-
надолго». А дальнейший сценарий не предвещает 
ничего хорошего. Не берусь гадать, что произой-
дет (мне страшно), но уверен я только в одном: 
человечество впадет в панику. 

Ученые пришли к выводу, что рост населения 
на планете напрямую зависит от добычи нефти. 
Нас уже более 7,5 миллиарда человек. 7,5 милли-
арда человек хотят есть – есть каждый день, есть 
несколько раз в день. А производство пищи в та-
ких масштабах напрямую зависит от нефти. Когда 
ее не станет – наступит голод, а голод в таких мас-
штабах – это очень страшно.

Вы скажете, что я пессимист, но не я это приду-
мал. И я искренне хочу ошибаться, потому что не 
хочу такого будущего. Конечно, 200 лет назад люди 
жили без нефти – будут жить без нее и потом. Исто-
щение запасов не станет концом человечества, но 
оно станет концом нефтяной цивилизации. А чело-
вечеству придется еще через многое пройти. 

 
Вячеслав Фирсов, обработчик поверхностных
пороков металла, участок нагревательных печей
и склада слябов ВМЗ

СПРАВКА О БЛОГАХ

В разделе «Наши блоги» на корпоративном порта-
ле размещаются высказывания сотрудников на 
свободные темы, а «Территория ОМК» публикует 
выдержки из наиболее интересных заметок. 

ąлĬĺоĳрос
  Любимые книги: «Мастер и Марга-рита» Михаила Булгакова, «Уцелевший» и «Бойцовский клуб» Чака Паланика.
  Любимые фильмы: «Офицеры» Влади-мира Рогового, комедии Леонида Гайдая.

  Любимые блюда: вареная свиная рулька с черным хлебом, домашняя лапша, отварная картошка.

Ровесник компании
Денис Селиванов искал себя 
в разных сферах, а нашел – 
среди молодых металлургов 
АТЗ. И свое будущее он тоже 
видит на заводе.

Сергей Дмитриев
Альметьевск

ǉсǫал везде
Окончив в 2013 году институт, Дани-ил Селиванов с легкой грустью погрузил-ся в рабочие будни среднестатистическо-го человека. Юношеский оптимизм тре-бовал попробовать себя на разных стезях, и молодой человек постоянно находился в поиске. Еще в студенческие годы он про-ходил практику на буровых скважинах, а после вуза работал слесарем по ремонту автомобилей в фирме со сложным назва-нием «Татнефть-РемСервисТранспорт» – на другие должности работодатели не то-ропились брать новоиспеченного специа-листа. Даниил устал ждать и пошел искать себя дальше.

Первым «серьезным» рабочим местом для молодого человека стала должность специалиста по физико-механическим ис-пытаниям на АТЗ, на которую он заступил в 2015 году. Работа оказалась интересной, Даниил проявлял любознательность и за-интересованность, изучал все мелочи, пы-тался добраться до сути. Впрочем, доволь-но быстро интерес стал угасать – и при-шло понимание, что он занимается не своим делом. Спустя полтора года Дании-лу предложили попробовать себя в долж-ности инженера-метролога. Поначалу бы-ло сложно, но он относился к трудностям как к очередной преграде, которую обяза-тельно нужно преодолеть. 

ǅело длȻ души
Даниилу Селиванову нравилось решать поставленные задачи, и он с радостью принимал очередной вызов. Но жизнь в очередной раз внесла свои коррективы в свежие планы, да и веселые студенческие годы наложили свой отпечаток: душа тре-бовала самовыражения. Работа стала уг-нетать. И именно в этот момент молодежь АТЗ выбирала нового лидера. Даниил прослыл человеком общительным, охот-но берущимся за любое дело: он актив-но участвовал в социальной жизни заво-да – фестивалях, концертах, молодежных мероприятиях. Его кандидатуру на голо-совании поддержали единогласно.

– С первых минут, как я погрузился в во-доворот активной жизни завода, пришло понимание: скучать мне точно не придет-

ся, – вспоминает Даниил. – Сейчас с неко-торой иронией вспоминаю, как все нача-лось. Как и в любом коллективе, вливание нового человека проходило по несколь-ким стадиям: настороженность, заин-тересованность, любопытство и приня-тие. Правда, в ускоренном темпе. Ребята из нашего молодежного комитета быстро взяли меня в оборот, и я погрузился в са-мую гущу событий. Сейчас я с уверенно-стью могу сказать: если бы не наш моло-дежный актив, то жизнь на АТЗ была бы гораздо более скучной. Комитет собрал самых ярких, самых веселых и самых та-лантливых ребят. Каждое грандиозное ме-роприятие, проходящее на территории за-вода и за его стенами, – результат спло-ченной работы дружного коллектива. И я рад, что являюсь частью этой команды. Именно работу с молодежью Даниил считает главным своим достижением, а вернее – тот факт, что наконец он нашел дело, которое ему по-настоящему нра-вится. Параллельно с адаптацией новых 

специалистов и организацией заводских мероприятий молодой человек осваива-ет профессию журналиста, и наверняка в скором будущем он будет радовать нас своим творчеством. 

ǒ танȲев в загс
Своим учителем и наставником на заво-де Даниил Селиванов считает директора по персоналу Амира Егамова, который, по словам молодого человека, поверил в его силы, увидел потенциал и не раз помогал в решающие моменты жизни. А вот вос-питанием Даниил обязан маме. Она более 45 лет преподает в музыкальной школе, имеет почетное звание «Заслуженный ра-ботник культуры Республики Татарстан». Именно мама привила сыну лучшие каче-ства, дала образование и поддерживала в любых ситуациях. 

Свою семью Даниил Селиванов создал совсем недавно. Началось все прозаич-но: он проезжал мимо ДК «Нефтьче», уви-

дел на площади танцующих людей, подъе-хал посмотреть. Хореографическая студия готовила выступление из разных латино-американских танцев: сальсы, бачаты и других. Даниил танцами никогда не за-нимался, был «деревянный», как он при-знается, комплексовал, но решил попро-бовать – и записался на занятия. На дворе был 2014 год. Именно на танцах Даниил познакомился с девушкой, которая спустя три года стала его женой. 
Сейчас систематические занятия танца-ми молодая семья отложила, но Даниил ре-гулярно участвует в хореографических но-мерах на заводских концертах. И не толь-ко в них: он обожает гонки с препятствия-ми, проверяющие человека на прочность. А еще среди его увлечений – игра на гита-ре и на фортепиано, велосипед и большой теннис, караоке и литература. Кстати, на книжной полке он предпочитает выбирать развивающие произведения вроде «Марке-тинговых войн» Джека Траута и Эла Райса или «Тайм-драйва» Глеба Архангельского.
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Ąаниил đеливанов
 специалист по связям с общественностью Āльметьевского трубного завода
 считает
 что молодежь компании 
обеспечит ей великое будущее

ĐолоĨостŀ
ĮĤĮ ĳрĬīĦĤнĬе

 ДОСЬЕ

ǒеливанов
ǅаниил ǋонстантинович
  Дата рождения: 15 июля 1991 года.
  Место рождения: город Альметьевск.
  Образование: Альметьевский госу-дарственный нефтяной институт, специ-альность «Экономист по труду».
  Дополнительное образование:

музыкальная школа по классу форте-пиано.
  Должность: специалист по связям

с общественностью Альметьевского 
трубного завода.
  Стаж работы в компании: два года.

Семейное положение: женат.

ǒеǪȳас с ирониеǪ всǰоǭинаю, ǫаǫ все наȳалось� ǋаǫ и в любоǭ ǫоллеǫтиве, вливание нового ȳеловеǫа ǰроǶодило ǰо несǫольǫиǭ обыȳныǭ стадиȻǭ� настороженность, заинтересованность, любоǰытство и ǰринȻтие�

© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

В детстве Даниил 
Селиванов мечтал стать 

артистом. Мечта в некотором 
смысле сбылась: на заводских 

и городских мероприятиях
он выступает в роли 

ведущего, а также поет
и танцует. 

ФАКТ

ĆĤĪный Ħоĳрос
– Какой вы представляете свою жизнь через 25 лет?
– Я думаю, что она обязательно будет связа-на с ОМК. Работа в огромной металлургиче-ской компании стала для меня откровением: я представлял заводскую жизнь совершен-но иначе. Думал, что все ограничивается строгим регламентом и суровыми буднями. На деле оказалось совершенно иначе, глуб-же и интересней: множество возможностей для самореализации, развития, дружный коллектив. И я уверен, что так не только на АТЗ, но и на других заводах ОМК. У компа-нии, не боящейся нового, поддерживающей молодежь и инициативы, великое будущее.

© АРХИВ ОМК

ǋонеȲ близоǫ
ėто мы будем делать

когда нефть закончится�
Ēаким вопросом
задается сотрудник
ВМЗ
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǍногоȲветье и разнотравье
Марина Ċраева
 оператор котельной цеха 
Ľнергоснабжения ВМЗ
 предлагает запомнить нынешнее 
лето ярким и свежим. aĊакая у нас красота вокруг¸ Надо 
лишь иногда остановиться b и заметить ее¸g b пишет 
автор снимка.

ǋнига
Ǎ� ǅǧ� ǑаǪан�
¡ǍенȻем ǰрǩǣȷȳǫǩ� �� сǰосоǢ 
ǰерестатȸ ǥеǪстǣоǣатȸ 
на аǣтоǰǩǬоте ǩ ǥостǩȳȸ сǣоǩǶ 
ȲеǬеǪ�

Рекомендует Наталья Крупская, 
менеджер отдела кадров АТЗ

Вредные привычки 
есть у всех. И каж-

дый хотел бы от них изба-
виться. Книга в этом по-
может. Одно из ее досто-
инств – краткое, доступ-
ное и удобное изложе-
ние. Книгу не обязатель-
но, более того, не реко-
мендуется, читать всю сразу. По оглавле-
нию можно выбрать интересующую в дан-
ный момент тему и сконцентрироваться 
на ней. А можно и просто открыть наугад 
случайную страницу – кому как нравится. 

Читать, кстати, много не придется. Каж-
дая из 81 главы представляет собой корот-
кую фразу, которая служит своеобразной 
мантрой, а далее описывается случай из 
жизни автора. Вот примеры таких фраз: 
«Работа – лучший способ начать работать»; 
«Когда приоритетно все – значит не прио-
ритетно ничего»; «О самом важном думай-
те с утра». Понятно, что сама по себе фраза 
ничего не изменит. Поможет взгляд на си-
туацию другими глазами, изменение отно-
шения к людям и собственного поведения. 

Вероятно, некоторыми принципами, 
описанными в книге, вы уже пользуетесь. 
Не исключено и то, что не все «мантры» по-
дойдут лично вам. Однако сам способ из-
бавления от вредных привычек наверняка 
позволит вам изменить жизнь. 

Кстати, книга доступна сотрудникам 
ОМК в электронной библиотеке издатель-
ства «Манн, Иванов и Фербер».

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите 
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где  
и когда был сделан снимок.

АФИША  |  АВГУСТ

ǃыǫса
Кинопоказ в ДК имени Лепсе

30 августа в 18.00 – «Школа мужества» 
(1954 год). Вход свободный. 

Мастер-классы в музее истории ВМЗ
20 августа – шкатулка «Собачка», кон-

струирование из бумаги.
27 августа – «Любимому учителю», шо-

коладница. 

Выставки в музее истории ВМЗ
«Металлургия: тайна геометрии и све-

та». Работы фотохудожника Михаила Ро-
занова (Москва).

«Квантовая запутанность охотничьих 
собак». Работы художника Георгия Остре-
цова (Москва).

«Вокруг да около». Работы художницы 
Людмилы Константиновой (Москва).

«Можно из-под крана?». Экспозиция По-
литехнического музея (Москва).

ǂлаговещенсǫ
События на площади перед городским ДК

22 августа – «Ретропарк».
25 августа – День цветов.

ЧелȻбинсǫ
Ночь кино

27 августа – фильмы «Кухня. Послед-
няя битва», «Время первых», «28 панфи-
ловцев» и «Снежная королева – 3: огонь и 
лед». Развлекательная программа с учас-
тием музыкантов. Кинотеатр «Знамя». 

Концерты
21 августа – «В летний вечер». Ураль-

ский духовой оркестр. Концертный зал 
имени Прокофьева.

23 августа – «Музыка хорошего настрое-
ния». Челябинский камерный хор. Зал ка-
мерной и органной музыки «Родина». 

24 августа – «Джазовые зарисовки». Ан-
самбль «Уральский диксиленд». Концерт-
ный зал имени Прокофьева.

24 августа – «Небесные гармонии». Фи-
липп Нодель (один из основателей Pratum 
Integrum) и Сергей Ванин (солист Челя-
бинской филармонии). Зал камерной и 
органной музыки «Родина». 

Выставка «Корпорация роботов» 
26 августа – 1 октября – достижения инже-

неров разных стран. Японские собачки-ро-
боты AIBO, роботы из «Звездных войн», 
Валл-И и другие. ТРЦ «Гагарин-парк».

Спектакли
23 августа – «Детектор лжи». Камерный 

театр.
24 августа – «Пленные духи». Камерный 

театр.
25 августа – «Тартюф». Молодежный те-

атр.

25 августа – «Человек, который платит». 
Камерный театр.

«Тайное общество»
26 августа, 14:00 – благотворительный 

велосипедный квест. Парк имени Гагарина. 

Цирк
С четверга по воскресенье – московский 

цирк-шапито «Арена-Ягуар». Торговый го-
род «Алмаз».

Выставки 
«Мастерская игрушки». Исторический 

музей Южного Урала. 
«Милые пушистики. Котики и зайчики в 

японской культуре». Исторический музей 
Южного Урала. 

«Самые красивые места мира». Живо-
пись. Челябинская областная универсаль-
ная научная библиотека. 

«Интерактивная фотолаборатория». Фо-
томастерская советского времени. Исто-
рический музей Южного Урала. 

«Линия любви. Эротизм в творчестве 
великих мастеров XX века». Музей изо-
бразительных искусств. 

«Коня! Полцарства за коня!». Живо-
пись, бронзовое и чугунное литье. Музей 
изобразительных искусств. 

ǒǫольǫо стоит собрать 
ребенǫа в шǫолу�
ǘитайте в следуȺȵем номере газетȷ.

Учредитель газеты ЗАО «РИКОМ»

Адрес: 115184, г. Москва, 
Озерковская набережная, д. 28, стр. 1

Главный редактор О. В. Шалаева

Адрес редакции: 115184, г. Москва, 
Озерковская набережная, д. 28, стр. 2
Телефон редакции: 8 (495) 231-7771 
(доб. 2610)

Электронный адрес: gazeta@omk.ru 
Перепечатка материалов возможна  
только с разрешения редакции

Подписано в печать 17.08.2017  
в 21.00 (по графику в 21.00)

Номер отпечатан
в ООО «Полиграфист»,
г. Выкса, ул. Вавилина, дом 10

Тираж: 14 000. Заказ № 9912

Зарегистрировано Федеральной службой по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций (Роскомнадзор)
Свидетельство ПИ № ФС77-62893 от 31 августа 2015 года

Распространяется бесплатно

«Территория ОМК» 16+


